Hans-Jürgen Lüsebrink

Interkulturelle Dimensionen und Herausforderungen der Frankreichstrategie im Kontext der gegenwärtigen deutsch-französischen Beziehungen (Abstract)

In diesem Artikel wird die Frankreichstrategie der saarländischen Landesregierung in einer interkulturellen Perspektive beleuchtet. Zielsetzung ist hierbei weder eine Synthese der unterschiedlichen Beiträge dieses Bandes noch eine Bilanz zur Thematik im weiteren Sinne. Vielmehr soll in diesem Artikel eine kritische Reflexion der Frankreichstrategie aus universitärer Sicht, und im Besonderen aus der spezifischen Perspektive der Fachrichtung Romanistik in ihrer interkulturellen Ausrichtung, angeregt werden. Diese kritische Analyse erfolgt ausgehend von vier Blickwinkeln, die zunächst eher abstrakt wirken, sich aber schnell als sehr konkret erweisen und den Beitrag strukturieren: 1. Begriffe und Konzepte; 2. Ebenen und Dimensionen; 3. Schwerpunkte und Lücken; 4. Herausforderungen und Perspektiven.

In: Lüsebrink, Hans-Jürgen; Polzin-Haumann, Claudia; Vatter, Christophe (Hg.): "Alles Frankreich oder was?" — Die saarländische Frankreichstrategie im europäischen Kontext. Interdisziplinäre Zugänge und kritische Perspektiven / «La France à toutes les sauces?» — La `Stratégie France' de la Sarre dans le contexte européen. Approches interdisciplinaires et perspectives critiques (Frankreich-Forum, Jahrbuch des Frankreichzentrums der Universität des Saarlandes, Bd. 15/2015—2016). Bielefeld: transcript, 2016, S. 211.